



Célébrer la nouvelle année

1. Un moment déterminant?
2. Mille et un petits moments

Nous voici à nouveau à l'aube d'une nouvelle année — le temps des grandes résolutions alimentées par l'espoir de voir des changements importants et immédiats apparaître dans nos vies personnelles.

1. Un moment déterminant?

Soyons honnêtes. La réalité, c'est que peu de fumeurs arrêtent vraiment de fumer à la suite d'une résolution ponctuelle. Peu de personnes obèses deviennent minces et en santé à cause d'un grand élan d'engagement d'un instant. Peu de gens submergés par les dettes changent leur mode de vie sur le plan financier à la suite d'une résolution prise alors que l'année en cours fait place à la nouvelle année. Peu de mariages changent à la suite d'une seule grande résolution.

Les changements sont-ils importants? Oui; nous avons tous besoin de changements à un niveau ou à un autre. Les engagements sont-ils essentiels? Bien sûr! Nos vies à tous sont façonnées par nos engagements. Mais le christianisme biblique — ayant pour centre l'Évangile de Jésus-Christ — ne fonde tout simplement pas ses espoirs sur de grands moments dramatiques de changement.

En fait, l'œuvre de transformation de la grâce consiste davantage en un processus très terre à terre, au jour le jour, plutôt qu'en une série de quelques changements majeurs. Les changements dans nos cœurs et dans nos vies sont toujours un processus. Et où ces processus se produisent-ils? Ils se produisent là où vous et moi vivons chaque jour. Et où vivons-nous? Nous avons tous la même adresse : une vie quotidienne tout ce qu'il y a de plus banal et terre à terre.

La plupart d'entre nous ne verront pas leur nom mentionné dans des livres d'histoire. La plupart d'entre nous ne prendront que trois ou quatre décisions majeures dans leurs vies. Et quelques décennies après notre décès, les gens qui nous auront survécu auront de la difficulté à se souvenir des événements de nos vies. Vous et moi vivons au cœur de petits moments, et si Dieu ne règne pas sur nos petits moments et n'accomplit pas en nous son œuvre de transformation au cœur même de ces petits moments, alors il n'y a pas d'espoir ni pour vous ni pour moi, parce que c'est là où vous et moi vivons.

Je pense qu'un christianisme axé sur le spectaculaire nous cause beaucoup d'ennuis et de problèmes. Cette perspective nous amène à dévaloriser et à dénigrer la signification des petits moments de la vie et des petits changements que la grâce opère dans ces petits moments. Parce que nous dénigrions ou dévalorisons les petits moments dans lesquels nous vivons, nous avons tendance à ne pas remarquer

le péché qui se manifeste dans ces petits moments et, par conséquent, à ne pas rechercher la grâce qui nous est offerte.

2. Mille et un petits moments

Je ne veux pas vous décourager de prendre des résolutions ou vous dire de jeter la liste de résolutions que vous avez déjà écrite, mais je veux nous encourager à remettre en question notre façon de penser. Voyez-vous, le caractère de nos vies ne sera pas défini par deux ou trois moments majeurs, mais bien plutôt par mille et un petits moments. La marque que nous laisserons sera davantage modelée par les mille et une petites décisions que nous prendrons au cours de l'année que par les quelques grandes résolutions de dernière minute que nous aurons prises en début d'année.

Comment donner un caractère empreint d'amour pour Dieu à nos vies et laisser une marque durable en cette nouvelle année?

- Par les mille et un moments où nous ferons preuve de discernement et agirons avec conviction.
- Par les mille et un moments où nous nous soumettrons humblement.
- Par les mille et un moments où notre bêtise sera mise en lumière et où nous acquerrons de la sagesse.
- Par les mille et un moments où nous confesserons nos péchés et serons pardonnés.
- Par les mille et un moments où nous ferons preuve d'une foi courageuse.
- Par les mille et un moments où nous choisirons l'obéissance.
- Par les mille et un moments où nous nous détournerons du royaume du moi pour courir vers le royaume de Dieu.
- Par les mille et un moments où nous abandonnerons le culte de la création pour adorer le Créateur de tout notre cœur.

Ça fait beaucoup de moments. Trop, en fait, pour que nous y parvenions. Ce n'est pas surprenant que nous préférions une grosse résolution aux innombrables petites résolutions de la vie quotidienne. Mais voilà ce qui rend possibles les mille et une petites résolutions : la GRÂCE. La grâce continue, la grâce qui transforme, la grâce des petits moments.

Voyez-vous, Jésus est Emmanuel (Dieu avec nous) non seulement parce qu'il est venu sur la terre, mais parce qu'il fait de nous sa demeure. Cela signifie qu'il est présent et à l'œuvre dans tous les moments de notre vie quotidienne, même les plus banals. C'est au cœur de ces petits moments qu'il accomplit toutes les promesses qu'il nous a faites. Dans ces moments sans particularité, il est à l'œuvre pour nous secourir de nous-mêmes et nous transformer à son image.

Dans sa grâce souveraine, il nous fait vivre des petits moments quotidiens qui sont conçus de manière à nous amener au-delà des limites de notre caractère, au-delà de notre propre sagesse, au-delà de la grâce que nous sommes en mesure de manifester, afin que nous recherchions en lui l'aide que lui seul peut nous apporter et afin qu'il soit notre unique espérance. Dans un processus de changement qui

dure toute notre vie, il nous « défait » et nous « reconstruit » — exactement tel que chacun de nous en a besoin!

Oui, vous et moi avons besoin de nous engager à changer en cette nouvelle année, non pas, cependant, en fondant notre espoir dans de grandes transformations instantanées et spectaculaires, mais en trouvant plutôt notre joie dans les changements quotidiens que le processus de discernement, de confession, de repentance et de foi opère fidèlement en nous, jour après jour, un petit pas à la fois.

Alors que l'année qui se termine cède le pas à la nouvelle année, engageons-nous chaque jour à vivre les mille et un petits moments de notre vie les yeux bien ouverts et le cœur bien disposé et rempli d'espérance.

Paul Tripp, pasteur

Traduit de *Ring in the New Year*, 30 décembre 2013. Cette ressource est tirée de [Paul Tripp Ministries](#).

L'auteur est pasteur, professeur de théologie pastorale, écrivain, conférencier, ancien conseiller au *Christian Counseling & Educational Foundation*, directeur du *Center for Pastoral Life and Care* et président de *Paul Tripp Ministries*, à Philadelphie, Pennsylvanie, États-Unis.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](#))